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2013 年，国家体育总局
足管中心主任张剑公开发表
言论的次数几乎可以与国足
赢球的场次“媲美”，若是不下
一番力气，还很难找到。以
前，领导“失声”还有理由，他
在中国足协没有职务，中国足
协主办的赛事、活动，他可以

“隐形”。现在，足代会开了，
张剑足协领导的身份“合法
化”了，他的风格会变吗？

再过3天，张剑上任就满
一年了。一年前，有传闻称，
他根本不想管足球，来足管中
心是“赶鸭子上架”。但一年
过去了，张剑也应该看明白
了，足球这个“火坑”，他暂时
还跳不出去，那还是把工作好
好干下去吧。

你见或不见，中国足球的
历史污点就摆在那里；你想或
不想，你的名字都得被列入新
一届中国足协的名单。不想
重走南勇、谢亚龙的老路，这
想法没错，但他们不成功，究
竟是因为错话说得多，还是因
为正事做得少？“隐形”解决不
了问题，想改变现状，请先进
行发声练习。

□本报综合报道

昨天，足代会终于开了！最近两天，关
心中国足球的人都把目光聚焦在了河北香
河。但这“十年等一回”的足坛大佬盛会，到
底能开什么花结什么果，其实大家都不敢期
待太多。远的不说，上届足代会至今这10
年，中国足球已经让人“怕”了：没有世界杯，
只有假赌黑；没有办实事，只有假大空；瞧不
起别人家的百年规划，却也没完成咱们自己
的十年规划。领导换了好几茬儿，当年喊出

“叉腰肌”“亚洲一流”的已经远离江湖，新来
的至今像个隐形人。

在“迟到”了7年之后，第十届中国足协会
员大会昨天在河北香河国家足球训练基地召
开，中国足协新一届领导班子正式诞生。

在昨天上午的会议中，首先选举出了由
蔡振华、张剑、张吉龙领衔的第十届中国足
球协会执委会成员。之后，执委会举行第一
次会议，确定蔡振华出任足协主席，年维
泗、王健林担任中国足协顾问，张剑领衔七
大副主席。蔡振华表示：“从今天开始，也许
我已经走上了一条不归路。不过，既然这个
担子已经落到了我身上，我就要义无反顾地
走下去。”值得一提的是，在副主席名单中，
出现了教育部体卫艺司司长王登峰。由于
中国足球连年成绩下滑，足球进校园一直是
社会各界探讨的话题，这次王登峰的加入，
不知道是不是足协决定加强足球教育的一
个重要信号。

在张剑的讲话中，谈及了诸多中国足
球发展中的薄弱环节和弊病，并且提到了
男足女足国字号球队近年的糟糕战绩。

此次会议为期两天，还将审议并表决
《中国足球协会章程》，听取《中国足球协
会工作报告》，并且讨论《中国足球中长期
发展规划纲要》。

听了国际足联的劝，
中国足协这次要精简机
构，新一届执委仅有 20
人。不过，其中有8位是
主席团成员。机构虽小，
头儿可真不少。

主席团这8人里，除
了蔡振华任足协主席，还
有7位副主席，他们中将
有一位来自教育部。不用
说，他得为中国足球的青
训发展蓄力。

对中国足球而言，打
黑、青训都是天大的事，
是长期的制度性的建设，
需 要 极 大 的 耐 心 和 勇
气。在中国足协主席团
这么重要的机构里，有一
个位置属于教育领域人
士，他能为中国足球带来
多少变化？如何对得起

“副主席”这顶帽子？
此外，其余6位副主

席的职责不知如何分工？
这么多年来，中国足球不
是没吃过“婆婆太多”的
亏，再出点儿大事小情，
副主席们职权交叉了，谁
听谁的？如果他们没有
在制度上把职责理顺，让
摊上事的球队或球员听
谁的？不知这些问题在
这次足代会上能否有个
答案。
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顾问：年维泗(足坛名宿)、王健
林（大连万达集团董事长）

主席：蔡振华（国家体育总局副
局长）

常务副主席：张剑（足管中心主任）
副主席：王登峰（教育部体卫艺

司司长）、魏吉祥（足管中心党委书
记）、于洪臣（足管中心副主任）、林晓
华（足管中心副主任）、张吉龙（国际
足联执委会委员）、容志行（老国脚）

秘书长：张剑(兼任)

相关链接

最近两天，媒体爆出了多个版本
的中国足球十年规划，其中最不靠
谱的版本，竟称规划中未来十年中
国青少年足球人口数量要达到千万
级别！好在我们还看到了靠谱的版
本：男足国家队争取进入2018年和
2022年世界杯决赛圈，女足在世界
杯和奥运会上力争奖牌；对U22国
家队没有明确奥运战略目标。希
望这次足代会之后的10年，我们能
听到些实话，比如先把还不算太严重
的“恐泰症”根治，再想办法挤回亚洲
一流。
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